

Colombia | Brotes verdes en las cifras de inversión extranjera

Juana Téllez

Revista Dinero (Colombia)

Recientemente ha habido un gran revuelo sobre los datos de inversión extranjera directa en Colombia en el primer trimestre del año. Es cierto que los datos no son buenos. Pero también es cierto que están en línea con la disminución en el precio del petróleo y la pérdida de atractivo del sector no sólo a nivel local sino internacionalmente.

La inversión extranjera cayó 26% anualmente o cerca de mil millones de dólares en el primer trimestre del año. Un ajuste fuerte pero en línea con lo que está pasando en el sector de hidrocarburos. Llegaron un poco más de US\$ 2.800 millones que representan el 3,8% del PIB trimestral.

Sin embargo, al descomponer las cifras es dónde aparecen algunos brotes verdes que nos permiten mantener un optimismo cauteloso. Las menores entradas de capital dirigidas al sector minero-energético son compensadas parcialmente por un aumento de las entradas dirigidas a los sectores de comercio, hoteles e industria manufacturera.

No quiero decir que hacia adelante todo será color rosa, pero sí que existe alguna oportunidad para que el choque en los términos de intercambio y la mayor devaluación aumenten el atractivo de otros sectores para la inversión extranjera.

Las compañías están más baratas en dólares y las perspectivas del crecimiento del mercado interno son buenas, a pesar de la disminución reciente. Hoy existe una mejor capacidad de competencia de los productores locales a los productos importados. Por otro lado, aunque se espera una desaceleración gradual del consumo privado en 2015, este recobrará gradualmente su dinamismo a partir de 2016 y seguirá siendo uno de los principales motores del crecimiento.

El mercado colombiano es diverso regionalmente que junto a la dinámica creciente de las clases medias se crea la posibilidad de que broten las nuevas inversiones.